



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



**LA CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

DECLARA

Su beneplácito por el 100º aniversario de la localidad de Verónica, ciudad cabecera del Partido de Punto Indio, Provincia de Buenos Aires, ha celebrarse el próximo 18 de marzo del 2015.


MIGUEL ANGEL FUNES
Diputado Frente Para la Victoria
H.C.D. Provincia de Buenos Aires



FUNDAMENTOS

Sr Presidente,

El 18 de marzo de 1915 fue escriturada la primera parcela en la localidad de Verónica a nombre del vecino Inocencio Ruggiero. Es por esta razón que esta fecha fue elegida para celebrar su aniversario. Sin embargo, había sido fundada en los campos de la colonia La Verde, propiedad del fundador Martín Tornquist y su esposa Verónica Bernal de Tornquist el 25 de diciembre de 1914 por un decreto firmado por el gobernador Marcelino Ugarte.

Esta localidad a 90 km de La Plata es la cabecera del partido de Punta Indio. Sus tierras fueron testigo de la historia argentina. Tras la primera guerra mundial, se convirtió en el hogar de cientos de inmigrantes, especialmente checos y eslavos, que hicieron surgir economías basadas en la horticultura y fruticultura.

Uno de los desarrollos más importantes fue la Base Aeronaval Punta Indio (BAPI), creada el 25 de febrero de 1925. A lo largo de la historia argentina, tuvo una importancia trascendental en la política operacional de la Armada. Fue uno de los pilares del crecimiento de la localidad, generando miles de puestos de trabajo y fomentando la radicación de familias en la zona. Sin embargo, lo que en un momento había sido eje de crecimiento, pronto se tiñó de negro. Durante la última dictadura en Argentina funcionó en la base un Centro clandestino de detención. Incluso, en el juicio de los llamados Vuelos de la muerte, se incluyen planillas donde se muestra que algunos vuelos de Buenos Aires a la Base Aeronaval de Punta Indio duraron más de 4 horas. Fue gracias a las claras políticas de Memoria, Verdad y Justicia de los últimos años que se pudo avanzar en el conocimiento de lo sucedido en aquella localidad.

En los últimos años se ha dado un crecimiento poblacional relacionado al desarrollo de la localidad. Según los datos otorgados por el Indec en 2010, Verónica cuenta con 6546 habitantes. Esto representa un incremento del 13,4% frente a los 5772 habitantes del censo anterior.

En diciembre del año 2014, fue inaugurado el Polo Espacial de Punta Indio, un emblema del desarrollo espacial alcanzado por los argentinos. El Estado Nacional invirtió en Punta Indio más de 41 millones de pesos y cuenta con una superficie total de 2.000 metros cuadrados. Allí se exhibe un modelo en escala del Lanzador Tronador II y se construyeron

cohetes y satélites en órbita, con universidades argentinas, con técnicos argentinos, y con jóvenes argentinos.



Verónica, la localidad cabecera de Punta Indio, ha sido el centro de crecimiento de este partido que hoy empuja el desarrollo espacial de los argentinos. Por todo lo expresado, invito a los señores legisladores acompañen el presente proyecto de declaración.

MIGUEL ANGEL FUNES
Diputado Frente Para la Victoria
H.C.D. Provincia de Buenos Aires